

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)  
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)  
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 (N° 226)  
SERVICE DE O H I5

UNE CONFERENCE DE M. HUBERTUS ZU LOWENSTEIN, ANCIEN LEADER DE LA JEUNESSE  
CHRETIENNE DEMOCRATIQUE D'ALLEMAGNE, A BARCELONE.

Barcelone, 28 Août.- "Le Peuple allemand suit avec passion le cours de la guerre d'Espagne. Et Hitler ne représente pas plus l'Allemagne que Franco ne représente l'Espagne," a déclaré le Prince Hubertus zu Löwenstein, ancien Leader de la Jeunesse chrétienne démocratique d'Allemagne, au cours d'une conférence qu'il a donnée à la Maison de la Culture.

Le Prince Löwenstein dénonça la persécution hitlérienne des églises catholiques et protestantes en affirmant qu'il est impossible d'être à la fois fasciste et chrétien.

Le Conférencier ajouta qu'il ferait bientôt un voyage en Angleterre, en France et aux Etats-Unis où il se livrera à une propagande en faveur de l'Espagne républicaine.

Cette réunion était présidée par M. Bosch-Gimpera, Conseiller à la Justice et Recteur de l'Université. M. Miravittles, Commissaire à la propagande, présenta le Conférencier, au début de la réunion. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 (N°226)  
SERVICE DE 1 HEURE 30.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 28 août: ARMÉE DE TERRE ...

Centre : Une nouvelle et violente contre-attaque avec des grenades à main réalisée par l'ennemi contre nos positions de Belena et contre nos positions situées aux environs du Mont Trapero dans le secteur de Guadalajara, a été énergiquement repoussée. 8 évadés du camp rebelle se sont présentés dans les lignes républicaines.

Nord: Santander - l'avance de l'ennemi continue dans la zone située à l'ouest de Santander où il a occupé quelques hauteurs proches de Santibanez et la Côte 676 dans l'Escudo de Cabuerniga.

Au cours d'une contre-attaque réalisée par nos forces dans le secteur de Cabezon de la Sal, nous avons pris à l'ennemi deux mitrailleuses et d'autre matériel de guerre.

Asturies: Les rebelles, postés au séminaire d'Oviedo ont canonné nos positions.

Sud: Dans le secteur de Cordoue, nos forces, situées au Cerro Escucha ont soutenu une fusillade nourrie contre un groupe de cavalerie ennemie qui effectuait un service de reconnaissance.

Trois civils sont passés dans nos lignes.

Sud du Tage: Les batteries ennemies ont canonné le Palacio de la Sista et Palacio de la Nieves, ainsi que nos positions du secteur de Don Benito.

Trois évadés se sont présentés dans nos lignes.

ARMÉE DE L'AIR:

Ce matin un combat aérien s'est engagé sur le front d'Aragon entre notre aviation et l'aviation ennemie; il s'est terminé par un triomphe complet des gouvernementaux. Sans souffrir aucune perte, ni en hommes ni en appareils, nous avons réussi à abattre 5 avions ennemis. Deux d'entre eux ont pris feu en l'air et ont été complètement détruits.

Les trois autres sont tombés dans nos lignes et deux des officiers italiens qui les occupaient et qui étaient grièvement blessés ont été faits prisonniers.

La déclaration qu'a faite l'un d'eux révèle la grande préoccupation que produit notre offensive chez le Haut Commandement factieux. L'officier appartient à une division aérienne constituée par 30 appareils de chasse dont les équipages sont tous italiens. Il déclara, de plus, qu'il y a une autre division analogue qui comporte le même nombre d'avions; lui - aussi bien que ses compagnons - appartient à l'aviation militaire d'Italie et faisait partie du régiment de chasse en garnison à Milan. (Agence Espagne).

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 (N° 226)

SERVICE DE 1 H 30

## NOUVELLE AVANCE REPUBLICAINE SUR LE FRONT D'ARAGON.

Valence, 28 Août.-

Le Ministère de la Défense Nationale publie le communiqué suivant relatif aux opérations d'Aragon:

Pendant toute la journée, des combats ont eu lieu sur presque tout le front, où les colonnes ont entrepris l'offensive.

La progression du 12<sup>e</sup> Corps d'Armée continue. Nous avons conquis les excellentes positions ennemies de Casa Romanicos et de Novia del Viento, à l'Ouest de Belchite, le versant<sup>du</sup> Carnicero au Nord de Puebla de Alborton et la gare de Azuara. Nous avons fait vingt prisonniers et nous nous sommes emparés de cinq mitrailleuses, de deux cents fusils et d'abondantes munitions.

Dans le secteur de Zuera, notre avance vers le Sud continue. Nos troupes ont conquis la position ennemie du versant de Cruceta. Elles se sont emparées d'une pièce d'artillerie anti-tanks, de quatre mitrailleuses et d'un certain nombre de fusils.

Dans un coup de main réalisé par les forces qui se sont avancées jusqu'à Villamayor, nous avons réussi ce matin à occuper la position de Pedruso; les troupes qui la défendaient ont été faites prisonnières. Cette position a été abandonnée par nos troupes au cours de l'après-midi.

Sur le front de Mediana à Fuentes de Ebro, le combat a continué; nous avons amélioré nos positions et gagné du terrain sur la rive gauche du Ginel.

Téruel.- Malgré la résistance ennemie, nos forces continuent leur avance.

Cependant, les troupes gouvernementales qui occupaient les plis de Azor, se sont vues obligées de se replier à cause d'une intense attaque de l'ennemi. Les autres contre-attaques contre les positions récemment occupées ont été repoussées.

Au cours de leur dernier mouvement, nos forces ont occupé les Monts de Las Hoces et de Los Centenares, au Sud de Valdecuena, d'où elles dominent le chemin de Javaloyas à Valdecuena. D'autres troupes ont pris d'assaut les tranchées factieuses du Pic du Zorro et du Mont Pelado. Elles sont arrivées jusqu'aux approches de Fuente de la Artesa. Dans le secteur de Villaestar, nous avons occupé les hauteurs situées à l'Ouest des collines de Marimezquita et d'autres positions situées dans les plissements de Penaparda. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)  
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)  
Adresse Télégraphique ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 ( N° 226 )  
SERVICE DE 14 HEURES

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE A NOUVEAU GIJON.

Gijon 29 aout.- L'aviation rebelle a fait une nouvelle incursion au-dessus de Gijon. Plusieurs bombes sont tombées sur le Puerto del Musa causant quelques dégâts et faisant plusieurs victimes. ( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 (N° 226)  
SERVICE DE 18 HEURES 15

UNE ATTAQUE DES REBELLES SUR LE FRONT DE GUADALAJARA A ETE REPOUSSEE PAR LES TROUPES REPUBLICAINES.

Madrid 29 aout.- Les rebelles ont déclenché hier après-midi une furieuse attaque contre le village de Belena, situé au nord ouest de la province de Guadalajara. L'assaut a été brillamment repoussé par les troupes républicaines de ce secteur.

Les milieux militaires de Madrid considèrent cette tentative comme l'amorce d'une manœuvre de diversion de la part des rebelles, dont le Haut Commandant manifeste ainsi son inquiétude devant l'offensive victorieuse des républicains contre Teruel et Saragosse. ( Agence Espagne)

DE NOUVEAUX CHIFFRES SUR LE RAVITAILLEMENT DE MADRID.

Madrid 29 aout.- Selon les chiffres publiés aujourd'hui par la Délégation Madrilène du Ministère de l'Agriculture, plus de 5 millions de kilos de pommes de terre, 5 millions de kilos de tomates, 5 millions de kilos de poids chiche, et plus de 2.500.000 kilos d'oignons sont parvenus depuis le 15 mars à la capitale et ont été mis à la disposition de la population civile, qui a reçu en outre de la viande en conserve pour une valeur de 1.400.000 pesetas, des oeufs pour une valeur de 300.000 pesetas, et des oranges pour une valeur de 2 millions de pesetas.

Les dépenses du ministère de l'Agriculture relatives à l'expédition de vivres à destination de Madrid au cours de ces 5 derniers mois s'élèvent à 15.000.000 de pesetas. ( Agence Espagne)

LE CONGRES DES PAYSANS DE LA PROVINCE DE MADRID A TENU HIER SA PREMIERE SEANCE.

Madrid 29 aout.- Le Congrès des paysans de la province de Madrid a tenu hier sa première séance.

Les milieux politiques et syndicaux de la capitale attribuent une grande importance à ce Congrès qui étudiera le problème de la participation des paysans à la défense de Madrid, aux besoins de l'industrie de guerre, et au ravitaillement de la capitale. ( Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)  
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)  
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 ( N<sup>o</sup> 226 )

SERVICE DE 20 HEURES .

DEUX AVIATEURS REBELLES ATTERRISSENT PAR MEPRISE EN TERRITOIRE GOUVERNEMENTAL.

GIJON-29 août - Trompés par la radio des insurgés, deux aviateurs ont atterri hier sur l'aérodrome de Albericia. Aussitôt à terre, ils poussèrent des vivats à l'adresse de Franco, de l'Italie, et de l'armée rebelle.

Les aviateurs républicains qui se trouvaient sur l'aérodrome les accueillirent par des éclats de rire, leur apprenant ainsi qu'ils avaient atterri en territoire gouvernemental.

Les aviateurs rebelles exhibèrent des pièces d'identité aux noms de sujets britanniques, mais on ne tarda point à découvrir qu'ils se nommaient en réalité Suarez Gonzalez et Ruperto Velleville. (Agence Espagne)

UN DECRET DU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES.

VALENCE- 29 août- Par décret du Ministère des Affaires Étrangères , MM. José Prieto del Rio et Placido Alvarez Buylla , respectivement consuls d'Espagne à Tanger et à Gibraltar, ont été nommés Ministres plénipotentiaires de première classe. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

29 AOUT 1937 ( N° 226 )

SERVICE DE 20 HEURES 30.

UN IMPORTANT DECRET DE LA PRESIDENCE DU CONSEIL.

VALENCE-29 août - Par décret de la Présidence du Conseil, les Ministères de l'Agriculture et des Finances sont invités à présenter à la Présidence du Conseil un rapport définissant les prix maxima que pourra percevoir le producteur et les prix pouvant donner satisfaction au consommateur sur le marché des articles considérés comme de première nécessité.

La Présidence du Conseil aura la faculté de fixer, sur la proposition des départements ministériels correspondants, les prix d'achat et de vente des produits naturels ou manufacturés

Sera considéré comme acte d'hostilité et d'opposition au régime, et passible des sanctions mentionnées dans le décret du 10 décembre 1936, tout acte tendant à modifier les prix ainsi fixés, ou ayant pour but de cacher ou d'accaparer des marchandises auxquelles il se rapporte.

Les auteurs de tels actes resteront emprisonnés inconditionnellement pendant toute la procédure, et, indépendamment des sanctions signalées plus haut, leurs marchandises seront confisquées par la Direction Générale de l'Approvisionnement. Celle-ci est spécialement chargée de l'application de ce décret, et sur le territoire loyal toutes les autorités devront lui prêter leur concours à cet effet.

(Agence Espagne)